
 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)                         20. November 2018 
Geschäftsbereich I 
Finanzen und Personal 
 
 
 
Beschlusskontrolle zur Sitzung des Stadtrates vom 24.10.2018 
Anfrage Herr Wolter zum HH 2019 
TOP: 12.17   
 
Herr Wolter fragte, warum auf der Internetseite www.rechne-mit-halle.de der 
Haushaltsplanentwurf 2018 veröffentlicht ist und nicht der aktuelle von 2019. Er bat 
um entsprechende Anpassung. 
 
Weiterhin bat er darum,  die Dokumente in CSV-Datei auf dem Open-Data Portal zur 
Verfügung zu stellen. 
 
Herr Wolter machte auf die Plattform www.offenerhaushalt.de aufmerksam. Er fragte, 
ob die Verwaltung als erste Sachsen-Anhalts ihren Haushalt auf dieser Plattform 
veröffentlichen könnte. 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 

1. Herr Wolter fragte, warum auf der Internetseite www.rechne-mit-halle.de der 
Haushaltsplanentwurf 2018 veröffentlicht ist und nicht der aktuelle von 2019. Er 
bat um entsprechende Anpassung. 

 
Die Dateien zum Haushaltsplanentwurf 2019 und die Präsentation zum HH-Entwurf 2019 
wurden auf www.rechne-mit-halle.de unter „Wichtige Informationen“ zum Herunterladen 
eingestellt. 
 
 

2. Weiterhin bat er darum,  die Dokumente in einer CSV-Datei auf dem Open-Data 
Portal zur Verfügung zu stellen. 

 
Die HH-Entwürfe werden als PDF bzw. als Word-Dokument erzeugt.  Die Umwandlung des 
kompletten Inhaltes in eine csv-Datei ist zwar technisch möglich, das daraus resultierende 
Layout ist aber nicht anwenderfreundlich. Es wird deshalb nur das Zahlenwerk des Ergebnis- 
und des Finanzplanes mit den entsprechenden Planwerten und dem vorgehaltenen 
Rechnungsergebnis zur Verfügung gestellt.  
 
 
  



 
 
 
 

3. Herr Wolter machte auf die Plattform www.offenerhaushalt.de aufmerksam. Er 
fragte, ob die Verwaltung als erste Sachsen-Anhalts ihren Haushalt auf dieser 
Plattform veröffentlichen könnte. 

 
Die Stadtverwaltung informiert im Portal www.rechne-mit-halle.de umfangreich über den 
laufenden Haushaltsplan und dessen Zusammensetzung. Darüber hinaus ist der 
Haushaltsplanentwurf für das Folgejahr – insoweit dieser bereits in den Stadtrat eingebracht 
wurde – einsehbar. Die Stadtverwaltung hält dieses Vorgehen für hinreichend transparent 
und plant aktuell keine Veröffentlichung in weiteren Portalen. 
 
 
 
 
Egbert Geier 
Bürgermeister 
 


